
 1 

Ata da 22ª Reunião Ampliada da Comissão Organizadora, da Comissão de 2 
Mobilização e Comunicação, Comissão de Relatoria e Comissão Executiva da 1ª 3 
Conferência Estadual de Saúde das Mulheres.  4 

Aos dezenove dias do mês de julho de dois mil e dezessete, na sala de reunião do Conselho Estadual de 5 
Saúde - CES, situada à Avenida Luiz Viana Filho, 4ª Avenida, Plataforma 06, Lado B, nª 400, Secretaria 6 
de Saúde do Estado da Bahia, CAB, às 10h40 iniciou-se a reunião da 22ª Reunião Ampliada da 7 
Comissão Organizadora, da Comissão de Mobilização e Comunicação, Comissão de Relatoria e 8 
Comissão Executiva da 1ª Conferência Estadual de Saúde das Mulheres, com as presenças de: 9 
Conselheiras (os) Ricardo Mendonça, Isadora Oliveira Maia, Célia Alexandria, Eduardo Calliga, Lilian 10 
Marinho, Maria Luiza Câmera, Vera Lúcia Gonçalves, Fernanda Vieira (SPM), Sandla Wilma 11 
(Secretaria de Justiça), Sra. Gladys Reis (TELESAÚDE), Sr. Arão Capinam (Secretário Executivo do 12 
CES) e Sra. Poliana Teixeira Cruz (Assessoria da Secretaria Executiva do CES). Referente às vagas a 13 
serem preenchidas de Gestores (12), Usuários (17) e Trabalhadores (05), o Conselheiro Ricardo 14 
Mendonça lembrou sobre a resolução do CES nº 14/2017, que aprova a representatividade no segmento 15 
de usuários (50%) na 1ª Conferência Estadual de Saúde das Mulheres - 1ª CESMu, que deverá garantir a 16 
participação de pelo menos 20% dos Movimentos Sociais com desigualdade de acesso à representações, 17 
a exemplo de Mulheres: Situação de Rua, Movimento LGBT, Trans, Profissionais do Sexo, 18 
Quilombolas, Movimento dos Sem Terra - MST, Privadas de Liberdade, Matriz Africana, População 19 
Rural, Ciganas, Idosas, Obesas, Mariscadeiras,  dentre outras. Ratificou a disponibilizar as vagas de 20 
usuários para esses Movimentos que não foram contemplados. Ficando assim especificado: Privadas de 21 
Liberdade: 3 vagas, População de Rua: 01 vaga (A Conselheira, Lilian Marinho sugeriu que Lúcia deve 22 
vir como convidada e deverá remetê-la a disponibilização de uma vaga no segmento de usuário, e caso 23 
ela não seja a indicada, convidá-la na qualidade de convidada, indicando assim a Entidade uma outra  24 
pessoa). O CESMu está colocando uma vaga de usuária á disposição. Comitê de Saúde LGBT: 01 vaga 25 
Trans: a definir. Profissionais de Sexo: entrar em contato.  Quilombolas: Antônio é da CUT – Entrar em 26 
contat. Movimento do Sem Terra – SMT: Ademário, entrar em contato. Matriz Africana: Deverá 27 
remeter, pois fizeram uma Conferência Livre, falar com  Uiara da SPM.  População Rural: Contemplada 28 
no CES através da FETAG, contatar Conceição da CUT. Ciganas: Ver com Cibele SERIN. Idosas: 29 
Representada no CES pela Conselheira Gislene Villas-Boas. Entrar em contato com o Fórum dos 30 
Idosos. Obesas: Verificar na internet e entrar em contato. Mariscadeiras: ligar para o CNS para pegar o 31 
nome para indicação. Quanto às Mulheres Indígenas ficou definido procurar o Conselheiro Walney 32 
Magno de Souza para o mesmo contatar com a Conselheira Suplente Maria Valdelice Amaral de Jesus, 33 
representante no CES das Populações Indígenas ou Quilombolas Associação Cultural e Ambientalista 34 
dos Índios Tupinambá de Olivença, para assinar o termo de posse como Conselheira e contemplar assim 35 
a representação indígena na 1ª CESMu. FOBONG: 01 vaga. Fórum de Estudantes: 01 vaga. Neste 36 
sentido ainda resta uma vaga de usuários. A Conselheira Celia Alexandria informou que vêm duas 37 
pessoas quilombolas para a tendinha e não para a Conferência. A senhora Fernanda Vieira ficou de 38 
enviar o contato do grupo de Quilombolas para o CES contatar. O Senhor Arão Capinam leu um 39 
documento enviado pela Conselheira Maria Helena Ramos Belos através de e-mail solicita uma vaga 40 
para a instituição Associação as Musas de Castro Alves do Recôncavo na representação do Sr. Jurandir 41 
Silva. Não foi deliberada a solicitação.  Vagas de Trabalhadores há  (05) Vagas: Foi indicada e houve 42 
consenso a participação na qualidade de delegada Trabalhadora a  Ex. Conselheira Maria do Carmo. O 43 
Conselheiro Ricardo Mendonça sugeriu consultar os Sindicatos e Conselhos de Classe de Trabalhadores 44 
não contemplados no CES e remeter ao respectivo coletivo o convite para indicação na qualidade de 45 
trabalhador. As Entidades sugeridas foram: Sindicato dos Psicólogos, Fisioterapeutas, Nutricionistas e 46 
Sindicatos de Enfermagem. Essas indicações deverão ser feitas até 24/07/2017, segunda-feira, pois se 47 
não vier as vagas  serão redistribuídas. No que se refere às vagas de gestores (12 vagas), o Conselheiro 48 
Ricardo Mendonça informou que a SESB pleiteou 9 nove vagas, mas não direcionou para quem/onde. 49 
Ficou deliberado: SESAB Gestão 9: duas garantidas Olga Sampaio e a Cândida Pereira, e as outras sete 50 
a Gestão indicará. Ficou garantida 1 (uma) vaga para a SPM: Fernanda Vieira, 1 (uma) para a  51 



Secretaria de Justiça:  Sandla Wilma e 01 (Uma) para o COSEMS, que deverá indicar o nome. Referente 52 
ao Coral do Presídio (logística e programação) entrar em contato para confirmar a participação. O 53 
Senhor Arão Capinam informou que o Conselheiro José Silvino sugeriu o Recital de Poesias – Grupo de 54 
Recital AGAPE, porém ao entrar em contato com o grupo eles solicitam recursos. Como não tem 55 
recurso não foi contemplado. A senhora Fernanda Vieira informou que a Secretaria de Trabalho - 56 
SETRE tem um coral só de mulheres, definiu entrar em contato para viabilização e que a Neogibá não 57 
tem agenda para essa data. Conclusão programação dia 31 cerimonia de abertura 17h e dia 02  58 
encerramento às 18h. O Conselheiro Ricardo salientou mais uma vez que a Comissão deverá se atinar 59 
pelos cumprimentos dos horários. Proposta de 15min de fala e cinco de tolerância para os palestrantes. 60 
Depois abrir 30min para o debate.  Grupo começa de manhã.  A Conselheira Lilian Marinho não 61 
concorda, pois este debate serve para marcar presença para se eleger como delegada. O Conselheiro 62 
Ricardo Mendonça acredita que no segundo dia pode se estender, porém o ultimo dia tem que terminar 63 
no horário. Ficou definido verificar e concluir a programação na próxima reunião do dia 24/07/2017, 64 
considerando que foi lembrado que em uma das reuniões foi colocado que o último dia se encerraria às 65 
18h. Enfatizou que à condução das mesas dos eixos temáticos é questão politica dentro da comissão 66 
organizadora. ANEXAR PPROGRAMAÇÃO NESTA ATA. Quanto à programação da Tenda o 67 
Conselheiro Ricardo Mendonça solicitou que fosse ajustada e concluída até sexta-feira com a 68 
Conselheira Célia Alexandria. A senhora Gladys Reis informou que entregará hoje para a ASCOM o 69 
Caderno de propostas já está pronto. Referente às respostas aos questionamentos no facebook do CES a 70 
Conselheira Lilian Marinho comentou que houve uma foto no face que falava de uma  reunião e as fotos 71 
pertenciam a outra reunião. Perguntou quais são os questionamentos que estão tendo no face e disse que  72 
para ela a ordem é que quem administra a página que deve responder. O Conselheiro Ricardo Mendonça 73 
encaminhou que deverá ser feito um mutirão para responder aos questionamentos, fazendo uma resposta 74 
padrão. No que tange à Relação de convidadas (os) = 60 (sessenta) vagas conforme Regimento, 30 75 
(trinta) vagas estão contempladas para as trinta primeiras inscrições na hora do evento e as outras 30 76 
(trinta) vagas são da Comissão Organizadora que deliberarão aqui. Colocou que conversará com o 77 
Conselheiro Marcos Sampaio quanto às 14 (Catorze) indicações dele. A Conselheira Isadora Maia 78 
colocou que indicará duas pessoas da OAB para convidados. Encaminhará os nomes. Ficou acordado 79 
perguntar a Olga Sampaio se o Comitê de Mortalidade Materna é Gestor/Prestador. O Conselheiro 80 
Ricardo Mendonça comunicou que os parlamentares foram convidados para a Cerimonia de Abertura e 81 
que há a garantia da presença do Governados e da 1ª Dama. Foi sugerido e acordado convidar a 82 
Defensora Pública: Dra. Fabiana e o Promotor Dr. Rogério Queiroz para participarem da Conferência. 83 
Sugerido por Sandla Wilma convidar a Promotora da Mulher – GEDEM – Ministério Público Dra. Lívia 84 
para a cerimônia abertura. A Conselheira Lilian Marinho sugeriu que a plenária final deverá ser 85 
coordenada por uma Mulher Negra. Colocou ainda que o Cerimonial da SESAB deverá conversar com 86 
Paulette Furacão. O Conselheiro Ricardo Mendonça sugeriu marcar uma reunião da Comissão 87 
Comunicação e Mobilização chamar Paulette Furacão e Lúcia Alencar. Ficou agendada a próxima 88 
reunião para o dia 24/07/2007, segunda-feira, das 9h às 12h. Não havendo mais o que tratar, eu Poliana 89 
Teixeira Cruz, lavrei a presente ata. 90 
Salvador 19 de julho de 2017.  91 
Ricardo Mendonça  ___________________________________________________________ 92 
Isadora Oliveira Maia  _________________________________________________________ 93 
Célia Alexandria  _____________________________________________________________ 94 
Eduardo Calliga  _____________________________________________________________ 95 
Lilian Marinho_______________________________________________________________ 96 
Maria Luiza Câmera __________________________________________________________ 97 
Vera Lúcia Gonçalves  ________________________________________________________ 98 
 Fernanda Vieira (SPM)  _______________________________________________________ 99 
Sandla Wilma (Secretaria de Justiça) _____________________________________________ 100 
Gladys Reis (TELESAÚDE) ______________________________________________________ 101 
Arão Capinam (Secretário Executivo do CES)m______________________________________ 102 
Poliana Teixeira Cruz (Assessoria da Secretaria Executiva)  _____________________________ 103 


